

Directivo en Fondo Nacional del Ganado

Expedir una norma en la que al productor le otorguen el 50% del precio al consumidor final y a la industria el 50% restante, sería la solución para que la ganadería especializada en lechería, sobreviva. Así se pronunció el ganadero del departamento de Santander y de gran tradición en el sector, Alejandro Galvis Ramírez, quien fue designado hoy como miembro de la junta directiva del Fondo Nacional del Ganado en representación de los productores de leche de todo el territorio colombiano. Afirmó que hace 40 años le daban al productor el 70 % del precio al consumidor final, y el 30 restante, era para la industria.

El mejor smartphone

El Huawei P30 Pro ha sido reconocido como el Mejor Smartphone de 2019 en la premiación de los European Hardware Awards de este año. Dentro del proceso de preparación para la quinta edición de estos premios anuales, más de 100 experimentados editores de publicaciones de tecnología examinaron, nombraron y posteriormente votaron por los principales referentes en cuanto a hardware disponibles en el mercado actual. Una serie de innovadoras características llevaron al Huawei P30 Pro a recibir el reconocimiento de los editores y especialistas, incluyendo su nuevo sistema de cámara cuádruple, que integra el sensor SuperSpectrum.

Crece movimiento de contenedores

El movimiento de contenedores llenos en la Comunidad Andina en 2018 fue de 4.197 de TEU (Unidad equivalente a un contenedor de 20 pies), lo cual representó un incremento de 9%, respecto al año anterior, que fue de 3 850 miles de TEU. Colombia registró un aumento de 10,6%, en Ecuador el incremento fue de 9,8% y en el Perú el movimiento de contenedores llenos creció en 6,8%. Bolivia no dispone de información sobre contenedores. De acuerdo a lo informado por el Secretario General de la CAN, Jorge Hernando Pedraza, durante el periodo enero-diciembre de 2018, los contenedores llenos movilizados por el puerto del Callao (Perú) alcanzaron los 1.279 miles de TEU, seguido por los puertos privados de Bananapuerto, Fertisa y Fertigran en Ecuador con un registro de 772 miles de TEU.

Límites a la oferta de petróleo complican situación para la OPEP

● Para estimular los precios podrían bajar producción en 1,2 millones de barriles diarios

LOS PAÍSES de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y otros productores asociados debatirán la próxima semana si mantienen su política de limitar la oferta de petróleo, en un contexto complejo de tensiones entre Estados Unidos e Irán y de frágil consumo mundial.

Los ministros de los 14 miembros de la OPEP, y sus socios -líderados por Rusia- se reúnen el lunes y martes en Viena. La OPEP y sus aliados (OPEP+) habían acordado a principios de diciembre reducir su oferta global en 1,2 millones de barriles diarios (mbd), para estimular las cotizaciones del crudo.

La estrategia ha dado resultados y el precio del barril de petróleo se disparó un 30% en el primer trimestre del año, aunque luego se moderó.

Las tensiones del Golfo -con los ataques a barcos petroleros atribuidos a Teherán, o el derribo por Irán de un dron estadounidense- elevaban este viernes el precio del Brent a 66 dólares el barril.

"Esta escalada ha avivado los temores de una perturbación de la oferta petrolera", observa Caroline Bain, analista de Capital Economics.

Precios

Sin embargo, los precios no se han disparado, porque las reservas mundiales de crudo son altas y porque Estados Unidos -primer país productor- es "capaz de elevar rápidamente su oferta", igual que la OPEP, que tiene amplias



NO HAY acuerdo todavía para limitar la producción de crudo en el mercado de la OPEP./AFP

capacidades de producción no utilizadas.

Sobre todo, "los riesgos geopolíticos están parcialmente eclipsados por la guerra comercial China - Estados Unidos", que frena el crecimiento económico mundial, y en consecuencia ralentiza la demanda energética, explica Tamas Varga, de PVM.

La propia Agencia Internacional de Energía (AIE) ya ha reducido últimamente dos veces su previsión de crecimiento de la demanda mundial de crudo para 2019, ahora rebajada a 1,2 mbd. Todo ello frena el alza de las cotizaciones.

Reticencias rusas

Otro factor clave es la producción estadounidense de petróleo de esquisto, que no deja de aumentar, elevando la oferta disponible.

Según la AIE, la producción de la OPEP+ ha caído 1,5 mbd en mayo respecto a mayo de 2018, mientras que la oferta de países No OPEP, impulsada por Estados Unidos, aumentó 2,1 mbd.

Entre tanta oferta y tan frágil demanda, la OPEP y sus aliados -que producen la mitad del petróleo mundial- seguramente prorrogarán el martes en Viena su política de reducir la producción, según los expertos.

Con precios en torno a los 60 dólares el barril, pese a las tensiones geopolíticas, "un statu quo parece la solución más simple", pese a las reticencias de Rusia, segundo productor mundial, explicó a la AFP Giovanni Staunovo, de UBS.

"Las empresas petroleras rusas preferirían producir al máximo para rentabilizar sus inversiones,

pero la decisión se toma en el Kremlin" indicó.

Asimismo explicó que "para el presidente Vladimir Putin, el acuerdo tiene como objetivo reforzar la influencia rusa en Medio Oriente".

Y para obtener este objetivo diplomático, "una reducción de 300.000 barriles diarios, es un precio bajo", confirmó Bjarne Schieldrop, analista de SEB, que destaca no obstante el desacuerdo entre Rusia y Arabia Saudita sobre la cotización deseada del petróleo.

"Rusia está feliz con un crudo a 60-65 dólares", asegura, mientras que el presupuesto de Arabia Saudita justificaría una cotización en torno a los 85 dólares.

La reunión de Viena se producirá justo después de la cumbre del G20 de Osaka, donde los dirigentes ruso y saudí podrían ponerse de acuerdo sobre una posición común.

Relativo respeto

Aunque Rusia ha respetado de forma muy relativa las bajas de producción decididas (a 36% en febrero, 77% en abril...), Arabia Saudita no se lo tendrá demasiado en cuenta, opina Joseph McMonigle, del gabinete Hedgeye: "Los saudíes consideran que la participación de Rusia en la OPEP+ es crucial para tranquilizar a los mercados".

En fin, la OPEP+ vigilará por otra parte un posible acuerdo comercial entre Pekín y Washington en el G20, lo que podría reactivar la maquinaria económica mundial.

Empresarios

Reconocen a Enel-Codensa como empresa sostenible

ENEL-CODENSA recibió el Gran Premio Andesco a la Sostenibilidad 2019 en el marco del 21° Congreso de Servicios Públicos, como reconocimiento a la excelencia y el compromiso en sus prácticas sostenibles de gestión social, ambiental, económica y de gobierno corporativo. Enel-Codensa postuló una iniciativa por cada entorno, las cuales fueron analizadas bajo los lineamientos de Innovación, Gestión del Conocimiento, Generación de alianzas, Capacidad de aprendizaje, Generación integral de beneficios y Capacidad para trascender.

"Nos satisface este Premio que nos otorga Andesco porque va más allá del reconocimiento de ser un buen proveedor de energía. Concebimos la sostenibilidad desde un genuino

compromiso para integrarla en la estrategia corporativa y en las decisiones operacionales del negocio. Trabajamos enfocados en la transición energética, en la protección del medio ambiente, aportamos a la movilidad eléctrica, avanzamos en la digitalización y no menos importante, tenemos un compromiso frente a las comunidades, a la calidad de vida y a la equidad de género", afirmó

Lucio Rubio Díaz, director general del Grupo Enel en Colombia.

Dos de las iniciativas que fueron destacadas para obtener el Premio fueron la "Certificación del Sistema de Gestión Antisoborno de Enel-Codensa y Enel-Emgesa"

y el programa "Educando con Energía". Como hecho relevante, la compañía fue reconocida por la integración que hace de la sostenibilidad a su estrategia corporativa y por el trabajo que realiza permanentemente para aportar a la consecución de seis de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas, siendo este un compromiso adquirido por el Grupo Enel a nivel mundial.

La Certificación del Sistema de Gestión Antisoborno es una acreditación estándar ISO 37001 que acredita el Sistema de Gestión Antisoborno de las Empresas como un sistema que ayuda a prevenir, detectar y gestionar el riesgo de soborno de la forma más adecuada, además de exponer a los distintos grupos de interés su compromiso de tolerancia cero con la corrupción y el soborno, fortaleciendo la cultura ética, el buen gobierno corporativo.

